

L'invité de la semaine : Loïc Leygonie, champion de tonte de moutons

Un Lotois au pays des All Blacks

l'essentiel

Champion de France de tonte de mouton au mois d'avril dernier, Loïc Leygonie va représenter son pays lors des championnats du monde en Nouvelle-Zélande à partir du 9 février. Le défi est relevé, mais le Cuzançois part confiant. Il évoque son parcours, sa préparation et son expérience. Interview...

Nous avons rencontré Loïc Leygonie au printemps 2016 après son premier titre de champion de France de tonte. Originaire de Cuzance, ce tondeur de moutons professionnel, lui-même fils de tondeur, a embrassé le métier il y a 6 ans, après des études dans l'agroalimentaire. La Nouvelle-Zélande, Loïc la connaît bien. Le champion de France part y faire la saison de tonte durant l'hiver depuis plusieurs années. Cette fois, c'est pour participer aux championnats du monde à Invercargill, sur l'île du Sud, que le jeune homme de 25 ans s'est rendu au pays des Māoris. Il nous raconte son voyage et nous fait part de ses objectifs dans la compétition.

Vous êtes en Nouvelle-Zélande depuis fin novembre. Où vous trouvez-vous en ce moment ?

Je suis actuellement à Te Kuiti, dans l'ouest de l'île du Nord de la Nouvelle-Zélande. C'est une ville réputée pour son cheptel ovin important et qui accueille de nombreux tondeurs depuis des années. Je suis arrivé fin novembre pour me préparer du mieux possible pour les championnats du monde (du 9 au 11 février).

Comment vous préparez-vous pour la compétition ?

L'entraînement consisté à tondre un maximum de brebis en amont de la compétition pour prendre en main les brebis locales, les différentes races, le matériel à utiliser... Il y aura de nombreuses compétitions à venir durant le mois de janvier et début février qui permettront d'évaluer le niveau atteint.

Quels sont vos objectifs pour ces championnats du monde ?

Je veux représenter la France de la meilleure des façons. Individuellement, je souhaite atteindre les demi-finales, c'est-à-dire accéder au Top 12 des championnats du monde.

Le challenge suivant pour la finale sera très relevé



Loïc Leygonie sera l'un des deux représentants français pour les championnats du monde de tonte en Nouvelle-Zélande.

mais pas inaccessible. Par équipe, notre objectif est d'atteindre la finale, soit de figurer parmi les 6 meilleures nations de la compétition.

Comment va se dérouler la compétition ?

Elle se déroule sur quatre jours.

Les qualifications se font en plusieurs rounds sur les trois premiers jours où nous aurons à tondre différentes races de brebis et agneaux.

Les demi-finales et la finale se dérouleront le dernier jour.

Représenter la France doit être important pour vous. Vous n'avez pas trop de pression ?

C'est une fierté de pouvoir représenter la France ! Cela a toujours été un objectif pour moi de me qualifier pour des mondiaux.

Ce sera la première fois et je pense que ce sera un événement extraordinaire. Je ne ressens pas de pression particulière pour le moment, juste de l'impatience !

Vous côtoyez les meilleurs tondeurs du monde. Qu'apprenez-vous d'eux ?

C'est une chance pour moi, ils me donnent des conseils sur la technique, le matériel. Cela me permet de progresser plus rapidement que si j'étais livré à moi-même. Ce sont des tondeurs expérimentés qui ont l'habitude de ce genre de grands rendez-vous.

C'est aussi l'occasion pour vous de faire campagne pour la France dans l'optique des Mondiaux 2019 ?

C'est lors de ce mondial que nous connaissons la décision pour le mondial 2019. Une réunion du comité mondial aura lieu le jour précédent la compétition. Un vote décidera si la candidature française sera retenue ou non. De nombreux signes semblent positifs pour le moment. Nous espérons que la décision finale le sera tout autant.

Propos recueillis par Mathieu Fontaine